
22 Provincia Rota Informaóón
JUEvES n DE''''''MBRE. 2007

.................

Uf\IANIMIDADRC!\"lll(Ec;Hl 1.1aprobaciÓn deJ PLm de {jsu \' (resuón

Aleedo mantuvo un encuentro con los corraleros y mariscadores.

ElPleno da luz verde a
a la reconstrucción de
tres nuevos corrales
f:1F'lóll eje lhú v C:ieSl:cJ(1

de losCorralessiguesin
seraprobado por la
Consejeríade Pesca

Loscorralesafectados
son losde Punta
Candón, Corraletay
Hondo

INFORMACION
ROTA
Con e! voto a tavor de lo> eualro

grupos que conformaJ' el Pleno
Corporativo, RRUU, PP, PSOE e
1U ha sido Iatilicado el acuerdo

adoptado por el Cons~jo ReClor
de la Fundación Mnmcipal de
i\g1icl!lrura vMedio AmbieI1le so-
bre reconstrucciÓn de los corr,,-

les de l'unta CandÓn. Corraleta y
Hondo, presentado porlaJefatu-
ra de la DemarcaciÓII de Costas
Andalucía-Atlántico.

Sin embargo. el debate acabó
convirtiéndose en una reivindl'

caci<;n del esperado Plan de Uso
y GestiÓn de los Corrales, el cual
sigue sin ser aprobado por la ('.on-
sejería d" Pesca. Así, el deleg"do
d,' M"dio Ambiente v portavoz de
!<.otCl'lOsI)nió"s,Anlc'n;o..\Jeedo
además de de'itae"r la imporc.on-
ci.1de rec.up"rar o[n» Ires COlTa-
les)' de solicitar que dicha re-
constmcciÓn se haga empleando
métodos tr"dicionales. en vel de

hOl'11lgón, vo!l;Ó a des"lcar la im-
p011ancia de '1lIe el Plan de Uso y
Gestión de los Conales qn"de d"s.-
bloqueado y se apruehe definiti.
vamente permitiendo a corrales
y mariscadores ejercer su activi.
dod "I/n pIdIendo qne sigan reci-

;",."do ,au(lm,,'s d,' entre '\.OOÜ

; ~ IIlIO,.u;,,, po, reali"n ",t,:,-
bajo.

Para ~-lanueIJ Hetices. de Iz-
quierda U l1ida. ¡;¡reeonstmeeión
del conjullto de los corrales su-
pone recuperar partc de rico po-
trimonio local)' por tanto debe
ser una apuesta decidida de todos,
no nbsrante. asegurÓ qne deben
busc,u'Se los m"canismos para que
el marisqueoy el monumeolO nao
tural sean complementarios.

ENCUENTRO

Alcedosereúne
conUnimaryAcor

Antonio Aleedo González, como
teniente de alcalde delegado de
Medio Ambiente y Playas, mantuvo
una reunión con representantes de
las asociaciones de corraleros
(ACOR)y de mariscadores
(UNIMAR)para presentarles el
proyecto de recuperación delos
tres corrales que tiene previsto
realizar la Demarcación de (ostas,
con un presupuesto de 2.762.015.02
euros.
Todos los asistentes aj encuentro
se mostraron de acuerdo con la

necesidad de seguir trabajando por
la reconstrucción del monumento
natural. No obstante se coincidía
en la necesidad de que fuera
respetando las tradiciones y
empleando métodos de trabajo
propíos de los corraleros. El
encuentro sirvió para unir fuerzas e
insistir en lo necesario del Plan de
Uso y Gestión.

En. :1a,,'o;;1 1'01'1''''0, del
g'up" I/Idl/ieípal socialista, Fe.
lipe 1\l;í'quel.. asegurÓ que la
'TCllperaciÚn de los corrales
no supondrá el empleo de
"U"" montal;a de honnigÚn"
v cn eU<lnto al Plan de Uso y
C:estión de los Conaks, cre~'
que nose están realizando pro-
puestas desde el Apm"uuien-
to, encaminadas a la soh teiÓn
del problema. OpiniÓn ésta
que tuvo la respuesta del AJ.
calde, LorenLO Sánchez AJon-
so para el que cual es una ver-
güenza que este tema siga uti-
lizándose políticamente y el
prohlema subsista para el pero
juicio de eonaleros y marisca.
dores, así como para el del pro-
pio monumeuto namral. Sán.
chez Alonso aseguró que el
P!;\Il de Uso y GesriÓn fue apro-
bado en su día por el Pleno in.
cluyendo todas las enmiendas
qué había presentado la De-
marcación de Costas sin em.
bargo, desde esta organismo
no se ha hecho nada porque
existe una Ley que impide el
marisqueo y la absurda situa-
ción de que cinco administra-
ciones tengan que ponerse de
acuerdo para poder saearlo
adelante.

Para el alcalde, los corrales
son un monumeulo nalural

m u)' parricular, ya 'lue no los
ha Ploducido la naturaleza
sino la mano de! hombre, por
ello, necesi", de su interven.
ción para garantizar su coU-
servación. Para Sánchel AJon.

so son los corrales los que pue-
den mantener el monumento
natural)' no varios "funciona-
rios poniendo piedras" POI
todo ello, exigiÓ una vez má.s
la puesta en marcha del Plan.

CULTURAúellg al '21 de octubre

LaVilla participa en la
celebración de la IX Feria
de muestras de artesanía
INFORMACION
ROTA
Una Ireinlena de ["lle.es anesa.
nales de las localidades de la co.

marca y de otras localidades de la
geogralla andaluza e incluso na-
cional participarán en la IX Feria
de Muestras de Arte.lIlIlí" de/BaJo
Guadalquwir organizada por la
Mancomunidad. cvento que en
eSta ocasión se celebrará dell8al
21 de octubre en el Recinto Fenal
de Consolación de la localidad de
Utrera con la colabOlaciÓn del
consistorio local v mincidiendo
con la edebraciÓn de la Feria de

la Tapa ['Irem. solwry sobo>.
Los I"UereS anesanales inse,i.

lOSen la muestra represelllan lo
más tradicional de la artesanía de

Rota y el re"o de IInmicipic,s mano
con limados ,entre los qllc se en.
clIentr:mlas \'ecims SanlÚcar ell'

Barrameda \"Chipiona.
..\dem;Ís. ell eSta IIl\leSlra parti.

ciparán cuatro anesanos imeglO"
doselll" Asoci,\CiÓnRegiolll\l ~llll.
I1.«'clI...i,,1de EtUeres \"Em¡>rl'scls
Anesanas de CasuU".La Mancha
\nesallía. lo que b'ihtar:i el co.
11000imienlod,' la realidad del seco
101 Mlt'sano ('n otras comllllÍd;¡.

de.s ,TI 11IIcrC:lI11hll)ele !'X[""iell'
Clas' collocimielltos que tll iliten
la coopelO,ciÓII entre dikrcl1le.s
laUnes anesalla!es v' la apenura
dI' niWV'"S 111l'rl:"Ios dOlldl' co.
""'Ill:di'.:"ms 1" o<lllel"s. 'lom.
hién lendL111 p,esellcia illsritu.
cional en es", muestra la propia
Mancomunidad de Municipios
del Bajo Guadalqui\ir, el A)'lInta-
miento de Vlrera v la AsociaciÓn

de Artesanos del' Bajo Guadal.
quiÚr (Artequi\ir).

EI\ esta fe,ia se darán ci"l arte.

sanos que mostrarán sus produc.

Artesania roteña.

'os ane"lIlal"s ell eSI)('ualid,ldes
lallll'l)feS!',":uiv'as 101110la n'r:i.
11lI('a , la o,kb,rría. el do,ado, la
p"llura ell seda, la guarnicione.
ría, la caligralÚI .irabe '" mMro-
'l"llllTí:1. la dCTOIOIIiOIl de Inu,'
l,b.l:tjme,ía, le ",Ino.los.jal)o.
,,,'s.LII;"'la.l:td>llllisItTiao los
~,al""lns. "'lile otros

Con'" I eleb,an,>!! de !.; F'Tia
,le ZIh"'Slrasde :\ne"II,íadel I\;uo
(,Ilildal'llll,ir. '111<"1'.Si,',,,íoal<a;)~
DI Sil '1<"('"a I'dill<JU la "¡aulO'
1II1I"idad ,in,e prolll,)(wnaudo
las ,Inindades y I)rodllclos ane-
saualr-s, rontrihll\'elHlo aSl eu b
promociÓn ,le b ,inimlad :u'Il'sa.
,,:d de I"s l",elJlos de[ galo ella.
dalqllim. En los ocho a"os ame.
nores, la feria ha ido creciendo,
alllpliándose de ¡"10m que se h~
conseguido la máxima proyecciÓn
y wnsolidaciÓn de 1',1(' ev'enlo:
de las empresas arteSllllales que
en él participan. La novena edi-
ción se celehra por segunda vez
en U trera.

PATRIMONIOBase Cultural y Natural de Rota

Denuncianel estado de
patios y calles de Rota
INFORMACION
ROTA

Tras las l1.Jornadasde PalIosAlJier.
loS, la asociaciÓn para la deknsa
del patrimonio La Base Cultural
y Natural de Rota denuncia que
"el centro histÓrico de ROL~es,",

cambiando mientras se deja sen-
tir la desaparición de casas, como
el número 13 de la calle Rosario
o los huecos en la calle San Rafa.

el. donde los carteles anunrian ya
bloques de pisos"

La asociaciÓn rote"a cTitica,
ente OU<ISCOS;IS,que no esté suli.
eientemente valorado y protegi.
do espacios tan caracteri,ricos, es.-
pecialmente el entorno del Cas-
tillo y la Plaza de Espa"a, las vie.

jas calles que salen del Arco de la
Villa (BIas Infante, Charco)' Gar-
da Sánchez. Rosario o Veracrul)
que constitu)'en la pan" del pue.
blo más antiguu.

También se relieren eu estos

térnnnos a las cahes ArgÜelles,
San Rafael o Cakuio, hacIendo
especial hincapié en las calles la
desaparición palllatina (l!! las ca.
lles que trascalan. "Es IIna pena.
que casas especiales, sean demo-
lidassin miramiemoyque noexis-
", un plall de protecciÓn del cas-
co histÓnco"

A falta de un reglamento, un
plan de rehabilitación o un plan
de subveuciones para apldara los
pmpielarios a conservar Sl" VI-
\iendas, o II ¡"lta de lltIa oliclua
técnica que 'lSesore a los propie.
tanos,la asociación estima que la
ruc.~ de patios viene a pot"nciar
su puesta en valor.

"Si RO~1pretende gu,udar)' pre.
servar su identidad, qnizás el ca.
mino más seguro sea aposrar por
la conselyaciÚn del ceutro hisló-

liw)' proteger las casas, los parios
)'Calkjones, que la convierten en
nn pueblo singular", aseguran.
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URGAMSMOEl desétlTollc d~ Costa Baliena- Chipiona saca ella luz un c0n!1icto por el deslinde de los terrenos

Chipionareclamará a Rota
210.000 metros de LaBallena
ElPleno aprueba el
inicIode los trámites y
lo comunicará a Rota
en cinco días

Rota tendría que
abonar con carácter
retroactivo los
beneficios obtenidos

L. RODRIGUEZ
'HIPIQNA

C.hipiona rClla,,,,,r,, al '\\\ln",-
miento fOteÚo 21 0.000 mel ros ClIa-

d",ctossituado> ell Costa Ballena.

que fll!'ron urhanizados ('n su dia

por el pueblo \'('('1110 cuando d('-
sarrolló lalOna inl('gl<\r!;¡ eusule'-
Inll10 mlllllcipa!. EI!'I('no clllpi,~

'1<'0 aprobÓ por IUJanllllldad la
, ,,'a,.,.;n d(' una <'Ouu""n que,,'
'''car~ar,i rle r('alí,,"los ",,,,¡¡,,,,

i"""\ '1'1<' lo.s lell('lI, 's 1"""11 ,le 11111'
1'", ,¡ Sil 11I1I1"r;elael, j,;, l1ire('<,;'\u

.en, ti ele .\elm"l"u,\( """" I.,¡-
'¡('sl('II<I<''''I"' 1''''"''''' I.\r,,'so-

i;t!('gllll1li,bd ",.,.s" 1("l1od,
(1, !lO 11<,;, ... 11"1

'o 1I'""",\'lIl1I:IIII','II'''' 1[,,""-

" lIuH,ti""'pml"',;",, lo ,011-
,,'I¡(I<>SOa<ÍminislrallYO

El mllio del desarrollo urba-

lIislÍc<>d(' Costa lIaOena- Chlpi"
:,a h" pueslOsobre la me5;' un ;"'111'
1" 'lile, segÚn las h,entt.s. ya <,SIa-
11"eo 'olll>rirnll'lIlo el(' all1bos
.Iyuntamientos desde hace \'ario,
a;10s. .)egún explicó en el Plello
lI1unicipal el edil de Presidencia.
José Moreno. Rota ocupó 210.000
metros cuadrados de terreno per-
tenecientes a Chipiona cuando ur-
hanizÓsu parte. Dichos metros es-
cin emplaz..dos en la zona este de
Cr,Sla Ballena, en la t'OnoClda
como PIa7" del :vIar. donde se ('11-
ellentran varios bloques de ,ivien-
da, y un lago artificial separado por
una ,,,lIa metálica de la zona per-
tenecientc a Chipiona, donde los
op~ranos de obras ya SI.enwell-
u"n u"bapndo en la consmlCClón
de ins viales,

SegÚn Morenn Duque la titu-
landad de estos 210.000 metros
"eslá documelllada oficialmcute
"o. el Gn;estro nanonal , en e",,-
dísricas. Los télminos e,,'in mu)'
eI",OS y aUllque ,,1 ,(,"'10'''' e, [;,
'T.'goSO.no d"remos la callada pelr
respl;esta". El edil socialise, expli-
"ó al plenalio que. de ejecutarse
'a devolll< iÚn de los terren"". "éSt.l
telldrá un ,.Ir.i<.te' retroa,,,vo en

'''''lO t" cuanlo Ror" tell.hí qu;'
abonarnr;:: 10(:) ,.1dil",ro ,'eG'd-
Jado por las licencias de obras y
demás ingresos por ellmpueslO
,obre Bienes Inmuebles. el.llt'
otros". Asimismo. MorenodetallÓ
que "Chipiona tend,ía que pagar
a Rota una especie de compensa-
ción por las infraestructuras eje-
cutadas en su momento. Ser.i un

largo y arduo proceso en el que
tendremos que guiamos por laju-
Iisprudencia"

"""",""

,

Imagen del vallado que separa la parte de Chipiona, en obras, de la parte de Rota, con el lago artificial como frontera divisoria de las propiedades.

La comisión que se encargará
de los tr.imites para la recupera-
ción de los terrenos estará fom,a-

da por el alcalde. Manuel Gareía.
yporJosé Moreno Duque, conce-
jal de Plesidencia. ambos del
PSOE, La oposición estará repre-
sentada por el único andahlcista

del plenaIio, ManuelJurado, algo
que generó el descontento en el
Grupo Municipal Popular que, in-
tegrado por cuatro concejales. re-
clamó su derecho a la represen<a-
uvidad en dicha comisión. Este h,...

cho provocó el voto particular de
esta fonuación, en apoyo al inicio

ANtECEDENTES --
-_o .- ----- ~_.

Rota conoce el desacuerdo por el
deslinde desde el año 2000

Según las fuentes consultadas, el
conflicto por el deslinde delos
terrenos de Costa Ballena se
remonta al año 2.000, época en que
la socialista Dolores Reyes era la
cOl<cejalade Urbanismo en el
Ayunt¿¡miento de Chipiona y su
compaflero de partído, DOlningo
Sánchez Rizoostentaba la alcaldía

de Rota. Según las fuentes, en este
momento el Ayuntamiento
chipionero, cuyo alcalde era Luis
Mario Aparcero (PSOE),inició la
recopilación de documentos y
datos en el archivo municipal, en el
catastro. ete. con el objetivo de
demostrar el supuesto error en el
deslinde de los terrenos de Costa

Ballena. Las mismas fuentes
informan de que, por aquel
entonces, el Ayuntamiento roteño
ya estaba al tanto de este asunto,
Lostécnicos municipales habrian
continuadu con la compilación de
dato> hasta la aprobación 1)I.nari~
de ¡rliciodel expediente de
reclamación, Eldesarrollo

urbanistico de la playa de La
Ballena se remonta a la década de
los novenla, con Aparcero como
regidor de Chipiona y Fernando
Tejedor en Rota. Elproyecto de
este complejo turístico de lujo
atrajo inmediatamente la atención
de la Junta, que se implicó a través
de la Empresa Pública de Suelo.

de expediente, pero en desacuer-
do con la composición de la co-
misión. Por otro lado. el porta\,oz
del PP, Vicente Zarazaga, pidió al
equipo de Gobierno "que se agen-
cie de argumentos sólidos legales
a través de un abogado experto
porque no podemossustentarnos
en meros planos ydocumentos del
archivo histórico para reclamar lo
que es nuestro. Además. estamos
hablando de una urhanizaciÓn de

lujo, con gran valor económico,
no de terrenos rúsucos"

Tras la decisión plenaria, el si-
guiente paso será informal' de este
asunto al Ayuntamiento roteño en
un plazo de cinco días. así comu
dar traslado de los hecbos v las

pruebas documen tales a la Direc-
ción General de Administraciones

Locaks. que tendr.i que dar la r<,-
zón a uno U otro municipio. En
caso rle no lIeg"r a un acuerdo.
Ro." )' Chipiona em",r;an en IIn
!itigio por la V;"de lo cont('nc;oso
administrauvo.

El Pleno municipal fue cele-
brado en la noche del pasado mar-
tes y. de momento, el Ayunta-
miento roteño no se ha pronun-
ciado sobre este asunto. Si bien el

AYlJntamiento de Chipiona ha de
infonuarle del mismo. el conflic-
to del deslinde. según las fuentes.
está en conocimiento de ROla des-
de hace varios años.

~

DESARROLLO

Elabastecimiento
de agua potable
no está asegurado

Con el desarrollo urbanístico de

Costa Ballena- Chipiona en ciernes.
este complejo turistico de lujo no
tiene aún asegurado el suministro
de agua potable. Según las fuentes,
las tuberias que abastecen Chipíona
no gozan de la fuerza suficiente
como para llegar. Costa Ballena.
De hecho. las mismas fuentes
informan de que este verano hubo
problemas para que el agua potable
llegara a las Tres Piedras. Eneste
sentido,la; fuentes informan de
que la ante,'ior alcaldesa, Dol"re.
Reyes, solicitó ante l. Junta de
Compensación el pag" de una
tuberla de 800 mm que partiera
desde la carretera de Munive para
proporcionar agua a Costa Ballena.
Algo que ha sido solicitado por el PA
chiplonero al actual alcalde, Manuel
Garcia, Eneste sentido. el edil
Manuel Jurado pide además que la
EPSAfinancie otra tubería, de 400
mm, que enlace con la futura
depuradora de aguas residuales.
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UtrabajoaeiamUjer
enelsectorturístico
1.:1 'Indicatu L'GT celebra
,,,tos dias en .;erez la> ,¡orn_.
das del Dia I\lundial del TUI'i5'
mo. dedicadas en esta ocasión
al trabajo de la mujer en el
sector. Al acto de inaugUl'a.
ción acudieron Emilio Ferre
1'0.secretario federal sectorial
de Hostelería de la UGT: Dio-

---

15'" '".''',,'U''. SCcrr.'l~"" til'
I(e¡acione, insl!tucio"a!"s y
Dialogo Social de la UCT en
Andalucia. )' el delegado de
Fomento Económ ICO.Vrancis-
100Lebrero, entre otros. Desde
UGT recordaron que el 14,8%
de la población activa de la
provincia se dedica al sector
turistico. Las jornadas conti-
nuarán hoy y el consejero de
Turismo, Comercio y Depor-
te, Sergio Moreno, será el
encargado de clausuradas.

-'---' "

." -" )--':

Jue'es 27/9/2007 I L. Voz

CERTAMEN ANDALUZ-- ----

LosvinosdeJerez,
entre losmejores
Los vinos del Marco de Jerez se
han situado entre los mejores en
el Concurso Internacional de
Vinos Andalucía 2007. Entre los
veinte primeros de la lista están
nueve caldos de Jerez y de Mon-
tilla-Moriles. denominación a la
que pel'lenece el mejor valora-
do: La Cañada Pedro Ximénez.

--" ~ "--~-"--- ~

TURISMO Y NEGOCIOS turismo@lavozdigitaLes

LaRealEscuelaacogehoylaentregade
losPremiosAndalucíaTurismo2007
¡a,. Cie:. .:;;1..."ilote;~.: >-iACE)y Victorio J Lucchino son dos de lOSgéilardonados

~l conse)'~ro Cergio r'[orenc): presidirá fa ceremonia de gala esta tarde

eA V'E JE ."-.

La ,Iunta tle And21wli, '.'n!re,,:1
!',oy en ,lerez los Pren,os Anel<\
Iucla Turismo 2007. que r"cono
ceran al presIdente de la socJedaJ'
Ho'eles Andaluces con Encanto
(tIACE). Jan ele Clen:k como
1""",,:01' tlel pr."ni, d 'UTa ti"
¡"n"" esa o Empre8ario, 1"'" Sll tra
y<,duria en la plwrwciÓn nacio.
nal e internacional del destino
andaluz. Además, el jurado reco-
nocerá a los modistas Vidorio y
Lucchino en la categoria de Emba.
jadores por la su representación
y difusIón de la Imagen de la
comunidad. La ceremonia de
entrega de los premios será en la
Real Escuela Andaluza de Arte
Ecuestre.

También se reconoce al Centro
de Formación Ocupacional del
restaurante Bodegas Campos de
Córdoba, dedicado a la formación
en matena de hostele,,;" y gas-
Ironomia, con el premio de For.
mación e Investigación.

La Federación Provincial de
Empresas de Hotelería y Turismo
de Granada, en su 25 3l1iversario,
recibirá <,1 pr<,m '" InsriwciÓII
p¡;blíca e privada. ;r.lentras qlH>
Francisco f'emández González.
del hOtei Don Carlos de Marbella

O"". ¿.....
.......-

iI;¡~
.

>_.."
.
.
..~
:.''''' "

"'''',iji
. ~::

PREMIADO. El presidente de Heteles Andaluces con Encante, Jan de Clerck. / G.H.

' ,.",- ~.'-_.

(Málaga), consiguió el galardón
como Trabajador del sector.

Por ultimo, en la categoria Ile
Excelencia en la gesliÓn el galar-
dón recayó en el camping La
Aldea del municipio onubense de
Almonte. por su política de pro-

-- .-- -.---- -.----

Rt~~t:aurlutte Venta:

Los Callos
\""1'- c. .)le

" 0,0> ", .'."'"0 e,-.,,', "~" os uo """,0">' j O".;,tl«l" .'''''''''

"~ eCe...:'.en.e) >,'.,,,,,ro, .",,_tO" U"(''''"

Vena saborear
"Doradas en salsa de tomates con
vinagreta de aceitunas negras"
ARROZ POR ENCARGO

+
''fi!C;~rrel.ra Jerez-Ar¿os Km.1 : 11~5 J.r.~d~ la F~~,:!f!,9;;~}82 671,;1{

moción orientada a contrarrestar

la estacionalidad; mientras que el
suplementn El Viajero del diario
El PaL, recibió el premio de Cpmu-
nicación por su labor de difusión
de la oferta turistica andaluza.

Los galardones, consistentes en

--1
I

una escultura de un artista anda-
luz y un diploma acreditativo.
serán entregados l1c'y -coinci.
diendo con h, celebraciÓn del Dra
Mundial del Turismo- en la Real
Escuela de Arte Ecuestre

La ceremonia de entrega de lo.

Aumentan las pernoctacione!;
un 14% con respecto a 2006

".P.A.;,.?!:?

El Observatorio TwistiCl' de la P!'C-
vincia htZo publico ayer los datos
relaciOnados con Jer"". unas clÍrac;
que la propia alcaldesa. Pilar San-
chez, quiso dar a conocer ya que
«son muy positivas». De hecho.
segun el Observatorio. «los hoteles
en .Jerez recibieron en agosto 35.730
vlajems, es decir, un 8.78% más que

'.', :",;" ;>a"':i'. pu, 'sa' [,,,n:1.-. .'. ,-
n:!smo, es !mport3nte sehala, que
desde enero han vislrado la cIUdad
205.733 '¡iajeros. lo que supone un
6,50% más que ,,1 '"10 autel'ior en
el mes de agosto;>

De igual forma. para la primera
edil es notablemente significativo
que «también hayan aumentad"
las pernoctaciol1es. De hecho. en d
mes de agosto la cifra aseieüde a

~ z,.".'j.¡J. e.~ .~-"'" ,,~-"'--'IItI- .
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Jan de Clerck
----
~ Presidente de Hoteles Andaluces

con Encanto (HACE):
el empresario de oli-

genbelgayafincado' " ~
en Rota se hac? cor .".~"-~
el galardón 2! ,.-:;:.
Empresario por su ."Q'"
¡rayectonaen lapro-~' ,... i.,
mOCióndel destino \ "
tumtlco anoaluz. \
HACEtiene cuatro hoteles en '3pro'
"nCla.

-¡tctori.. y i..ücchino

10-Diseñadores de moda
tos dlse:'iadores ...

andaluces recogen. {,
noy el premiO oe ~~~:,-¡
Emba;aaores por la [2,('!J ',if-/,
difusiónde la Imagen ~..:¡ <.
Je Anaalucla que \ '
hacen a través de f
sus diseños.

Bodegas Campos--
~ Centro de Formación

Ocupacional
el Centro de Forma-

fl
. -

ciónOcupacionalde " ..
esterestaurantecor- . . d0<f
dobés recibe esta \1 "
ta

.

rde el premio en la ¡~,,,'
categoría de Forma- .
Clóne Investigación. .
El restaurante es uno de los más
conocidos de la capital cordobesa
I hace gala de la cocina tipica de la
zona.

premios estará presidida por el
consejero de T",-iSino, Comercio
y Deporte, Ser:;io Moreno, que
estara aco/ilu,,)¡a¡]o por la aleal.
desa de Jerez. Pilar Sánchez, y
otras autarld~des municipales y
provinci;¡le&.

';r<tÚ],"n ¡.¡.1'" mib'Fleej~aS''''iJ
año>' ,:n cuamo a 1" suma de las
i",rnocraciones en lo qw, va de año
e.,'a I'Sun '1.9"" más ql'" "n 2006.10
'IUe ""PI)J',' :,"2.273.

1'0, 01, ,-' ¡"do. k: "'.II"i",lo"
¡ ..,,; '" e!l .,' !:l'" ele "6c"(j [>;ed"
--0,';2", Yhubo un lOla; "e :¡.512pla.
,as hOlele,,", reparllda, emre 105
1""ableClmiento& hosteleros, lo que
SI' ITe,"uce "n que "los hoteles de IR
cIlldad mantuVleron a 683 emple.
os. un 18,21 % más que en 200611.

Con roda ello. la alcaldesa insis.
tlÓ que estos datos son fruto del
"Plan de Excelencia Turistica que
tenemos en marcha..



,,:,. J.,ew, 2"9"'(" COSTA NOROESTE

¡''''',A
.-.u --_o -~.u - u " u u .-..-

!:~\~.
\K,,"'-
I\~'

11..
I

"~ .~ "
.~-~

""'"

¡
],

"'-,'t), Elequipodl'GoDi..".ov laopoSiciónse unieronpara reivindicarel tan demandado'Plande Usoy Gestión'./lAvoz

La corporacióndaluzverde
a lareconstruccióndetres
corralesdepesca
Elalcalde solicita que la Consejería de
Pesca que apruebee! 'Plande Uso'

LA voz ROTA Sm embargo. el debate acabó
convirtiéndose en una reivindica-
ción del esperado Plan de Usoy Ges-
tión de los Corrales. el Ctlal sigue
sin ser aprobado por la Consejeria
de Pesca. ."'si. el delegado de Medio
.\mbiente y ponavoz de Roteños
¡'mdos. Anto]1]o Alcedo además de
destacar 13 imp"rtanciH d,- recu-
perar otros tr"s corrales y de soli-
'!lar que dicha ,,,,construcción se
.a~a I'",pJe,mdo ¡""'..,dus rracJ;-

rlO' .,,1,,(;.,'n VCide honn;gon. '-Oj-

.-- - - --

, on el 'foto a favor de los cuatro gru-
pos que conforman el Pleno COI"
porativo, RR UD. PP PSOE e TUha
sido ratificado el aClleICloadoptado
por el Consejo Rector [le 1[,Funda
'ióll Municipal de ~\g' .cultura)

Medio Amblent" sobro reu,nstrlj("
ciÓn de los corrales dc' PUllta Can-
inl ( , e""1,'13v liando !JI'cse'"acl,
), .. .a ""Ú,lnra e¡.,ia "',mrc-,. ';u"
¡,..Coo,,, AIl(!ame'"..\,j"lil'

vió a destacar la importancia de
'] Lleel Plan de Uso y Gestión de los
Corrales quede desbloqueado y se
apruebe definitivamente permi-
tiendo a corraJes y mariscadores
ejercer su actividad e impidiendo
que sigan recibiendo sanciones de
entre 3.000 y 8.000 euros por reali-
zar su trabajo-

Para Manuel Hélices. de izquier-
da Unida, «la reconstrucción del
conjlrnto de nuestros corrales supo-
ne recuperar parte de nuestro rico
patrimonJo y por tanto debe ser una
apuesta decidida de todos». No obs-
tante, aseguró que «deben buscar-
se lús mecanismos para que el
",,,risqu..o y el monume"t0 natu-
ra! sean complementarios».

En cuanto al portavoz del grupo
municipal socialista, Felipe Már-
quez. aseguró que la recuperación
de los corrales no supondrá el
empleo de «una montaña de hor-
migón» y en cuanto al Plan de Uso
y Gestión de los Corrales, el socia-
lista afirmó que «no se están reali-
zando propuestas desde el Ayunta-
miento, encaminadas a la solución
del problema».

Opinión ésta que tuvo la res-
puesta del alcalde, Lorenzo Sánchez
Alonso para el que «es una ver.
gÜenza que este tema siga utÚzán.
dose politicamente y el problema
subsista para el perjuicio de corra-
leros y martscadores, asi como para
el del propio monumento natural>r.

Sánchez AJonso aseguró que el
Plan de Usoy Gestión fue aprobado
en su dia por el Pleno incluyendo
todas las enmiendas que habia pre-
sentado la Demarcación de Costas
sin embargo, «desde esta organis-
mo no se ha h",ho nada porque exis-
te una Ley que impide el marlSqueo
y la absurda situación de que cinco
administraciones tengan que poner-
se de acuerdo para poder sacarlo
aelelante» .

I CIUDADANOS I17

SANLÚCAR

Abiertoelplazo
dematriculación
delasAulas
Municipalesde
actividades
~~---_..-

P. A. SANLUCAR..-- ---------

Las tradicionales Alelas Muni-
cipales de Música, Danza.
Talla, Pintura, Cerámica. y
Salsa-Bailes de Salón ya se hall
puesto en marcha. Además. se
ha incrementado la ofetia para
aulas de Teatro infantil y de
Adultos, Curso de Cortonw-
trajes y una novedosa AuJa de
la Viña y del Vino.

Este aÚo en el aul. 1e danza
se impartirá psicomotrlcidad
aplicada a la Danza para los
más pequeñosy lila iniclación
al Pilates. «En nuestro aula no
sólo se cuida la forma fisica.
sino rombién la educaciÓn. ;
buenos habitas de comIda para
llevar lila vida sana". anlilció
la presidenta de La Argentini-
ta, Carmen Raposo.

En referencia al aula de la
viña y el vino. la gerente de
Aecovi. Carmen Romero.
resaltó que "hay mucho que
tratar de este tema y que en
esta zona hay muchos viiiedos
y muy bien cuidados que pue-
den ser objeto de estudio, asi
como los conocimienios de los
agricuJtores mayores. las cla-
ses de vinos, las caracteristi-
cas de las tierras. las plagas.
todo ello con muchas activi-
dades y una capacidad didác.
tica innovadora mostrando el
lado menos conocido del vino».

El Plazo de matriculación
se ha prefijado inicialmente
hasta el 28 de Septiembre.
debido a que las clases, en la
mayoría de los casos. se ini.
cian el 1 de Octubre. Sin
embargo. se admitirán nuevas
matrículaciones mienrras
haya plazas vacantes. ya que
el primer objetivo de estas
aulas es acercar las activida.
des y oficios artisticos y elL-
tw-ales a la mayor palie de "ir¡-
dad¡¡nos posible.

.- .._~ -------
--~ u -------

'"
['. CIJERPU HUMANO

Cada domiogo

,~~.. ...,..
j .jo ...

~-;~.
'-,,,,.1:,.';; ~.;t..;"-

;,- ',". ~ ~,;:.¡~.~- -- --.~:-., ". -.

DESAYUNO VISTA ALEGRE
Consigue cada semana 3 piezas

f;~~~J7~~;:..-

.
1
.
';'
.
:
.

'

.
'''''
.

"1 f.

¡..¡'~
B!BLlOTECA CRECIMIENTO

PERSONAL
Cada domingo

~;\rL.;;c'~'~

Cad~ semana con La Voz la mejor información V mucho más

.,

6
TV MAS

Tooos ios viernes

MUJER HOY
Todos los sábados

*1

j/
I

]

XL SEMANAL Y MH Corazón
Todos los domingos



E i la \Io~
jueves,27 de septiembrede 2007

DOMINGO SÁNCHEZ

RIZO, DELEGADO

PROVINCIAL DE

TURISMO Y DEPOR-

TE, DESTACA LA

COINCIDENCIA ESTE

AÑO DEL DíA MUN-

DIAL DEL TURISMO

CON LA ENTREGA

DE LOS PREMIOS

ANDALUcíA DE

TURISMO 2007,

QUE SE CELEBRA-

RÁN EN LA REAL

ESCUELA DE ARTE

ECUESTRE. EL

EMPRESARIO JAN

DECLERCK HA SIDO

EL ENCARGADO DE

RECIBIR LA DISTIN-
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también positivo. Ese crecimien.
to es, además, un crecimiento sos-
tenido, aunque menor que en ejer.
cicios anteriores. superior al de
otras provincias y, hablando de
Andalucia, superior al de otras
Comunidades Autónomas, por lo
que hemos de continuar en esa
línea y,sin bajar la guardia, seguir
trabajando, conjuntamente con
los agentes sociales. empresarios
y administraciones locales y
comarcales, para mantener esta
fortaleza dentro de los parámetros
de calidad, excelencia y sosteni-
bilidad que nos hemos marcado.
- ¿Continúa siendo la estacionali-
dad una de las asignaturas peno
dientes del turismo andaluz y gadi-
tano?
- Sigue siendo una de nuestras
importantes tareas, sin olvidar
las restantes: la creación de infra.
estructuras adecuadas a una ofer.
ta singular de los territorios, la
promoción, la formación, etc, pero
ciertamente ha de contínuar sien.
do uno de nuestros objetivos el
incrementar los periodos de uso
y disfrute de nuestro de nuestros
visitantes a lo largo de todo el año,
lo que puede y debe mejorar
actuando, como comentaba, en
todos y cada uno de los objetivos
que nos hemos marcado, medtan-
te la creación de nuevos produc-

«Losdatos
avalan
que el
crecimiento
del turismo
~n le

provine,o

de (,ádíz
sigue siendo
positivo»

«Se puede hacer
mucho aún por el
turismo en la provincia»
- ¿Qué es lo que ha previsto la

Consejería de Turismo, Comercio
y Deporte este año con motivo del
Dla Mundial del Turismo?
- Desde la Consejeria se ha toma.
do la decisión de hacer coincidir
el acto de entrega de los premios
Andalucía de turismo 2007 con el
Dia Mundial del Turismo. Con
este acto. y la participación des.
de la Delegación en todos cuantas
jornadas y eventos coinciden en
esta fecha y se hacen por ese moti.
vO. se pretende realzar esa efe.
mérides. Además, el acto, que se
celebrará el dia 27 en la Real Aca.
demia de Arte Ecuestre, en Jerez
de la Frontera, nos dará una rele-
vancia especial a la provincia de
Cádiz. No olvidemos, además, que
en esta edición, se dará un reco.
nocimiento a un empresario con
un compromiso especial con el
desarrollo del turismo en la pro.
vincia de Cádiz, como Jean De
Clerck, lo que supone un recono-
cimiento para nuestros empresa.
rios y para la labor empresarial
en el sector turistico en la pro-
vincia de Cádiz.
- ¿Qué balance podrfa hacer del
verano que acabamos dejar atrás?
- Los datos avalan que el creci-
miento del turismo en la provin-
cia de Cádiz sigue siendo positi-
vo,por loque el balance ha de ser
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tos, el crecimiento de la oferta
complementaria. el desarrollo de
segmentos turisticos a los que ten,
gamos capacidad de dar respues.
ta en la diversidad de la provincia
de Cádiz, la adecuación y poten.
ciación de nuestras infraestruc-
turas, etc. Se puede hacer mucho
aún por el turismo en la provino
cia, un sector en crecimiento. en
un crecimiento que debemos pro-
curar que sea de calidad, exce-
lencia y sostenible, lo que, como
consecuencia, hará disminuir la
estacionalidad.

- ¿Cuáles son las principales IIne.
as en las que trabaja la Consejería
de Turismo, Deporte y Comercio
en la provincia actualmente?
- Las líneas de trabajo de la Con.
sejeria están ptanificadas en nues-
tras órdenes de fomento y cola.
boración con entidades públicas
y privadas, y cayo objetivo, con
carácter general, es la creación de
infraestructuras en colaboraciÓn
con las administraciones locales;
de servicios turisticos y de nue-
vos productos con las pyrnes, con
la iniciativa privada como crea.
dora de riqueza; el equipamiento
y diversificación de nuestras pla.
yas, tanto en su vertiente Pllblica,
cun administraciones públicas,
como privada, con empresas turís.
ticas que trabajen en ese ámbito;
el fortalecimiento del tejido
empresarial andaluz, mediante el
apoyo a las diferentes asociacio-
nes turisticas; la im~lantaciÓn de
sistemas de calidad en los servi.
cios turisticos, tanto con empre-
sas privadas como con adminis-
traciones públicas, y, por último.
la de formación. fomento de la cul-
tUra de la c;"líead e investigación
eu materia de mrislno. donde los
colectivos que pueden participar
se amplían. Estas líneas de tra-
bajo ordinarias, obvIamente se
complementan con los planes
turisticos de los territorios, con
las actuaciones de los municipios
turisticos, con los plaues especi-
ficos que surjan, y otros ya en
marcha, a través de convenios
para actuaciones coyunturales )'
transversales con otras adminis.
traciones y entidades.
- ¿Qué pruyectos futuros des!..

I!IDII!!ZE
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caría de los que lleva entre manos
actualmente la Consejería?
- Pienso que debemos destacar
como proyecto de futuro a ejecu-
tar en los próximos años, las ini-
ciativas de turismo sostenible que,
por cierto. se presenta por el Con-
sejero el lunes 24 en Priego de Cór-
dOba para toda Andalucia, Es una
apuesta nueva, muy interesante,
qu.' abre interesantisimas poten-
,ialidades para poner en valor ele-
10",l.)" turisticos en los diferen-
eó ternl"ri"" F,l1cuncreto, en
,:aJL, ,.amos a contar con pro-
yectos a ejecutar en la Manco-
munidad de la Sierra de Cádiz, en
la Mancomunidad de la Bahia, en
el entorno de los Alcornocales, a
través del Grupo de Desarrollo
Rural de los Alcornocales, yen la
Janda Litoral, a través del Grupo
de Desarrollo Litoral de la Janda,
por lo que vamos a poder actuar
en toda la provincia, poniendo y
,~umando recursos para orientar
\' reorientar actuaciones turisti-

cas que potencien proyectos y
valores que existen en los dife-
rentes territorios y que sirvan
para estimular el sector en esos
ámbitos. Es muy necesaria una
buena definición por parte de los
territorios implicados en el desa-
rrollo locaL y en este caso, a tra-
vés del fomento del sector turis-
tico, de proyectos especificas que
estén engarzados a la promución
de productos singulares y endó-
genos dentro de los parámetrcs.
como decia inkialmente, de cali-
dad, excelencia y sostenibilidad
que pretendemos implantar en
todo el sector.

- ¿Hacia dónde diría que camina
el futuro turístico de la provincia?
- Pienso que la provincia de Cádiz
tiene posibilidades de seguir cre-
ciendo turisticamente, con el
incremento de servkios y de nue-
vos equipamientos, por lo que
auguro un futuro ciertamente
positivo al sector, que, a pesar de
su sensibilidad especial a los

----- --~ ----

«Debemos
destacar
comoproyecto
futuro las
iniciativas
de turismo
sostembl€,
recientemente

presentadas
en Priego
(Córdoba)>>

momentos dificiles, pienso que tie-
ne bases y recursos suficientes
para poder ser optimista en la pro-
vincia. La especialización de los
productos en los diferentes terri-
torios, producto de un trabajo de
análisis previos de las potencia-
lidades de cada uno, utilizando ios
recursos propios y las propias
potencialidades, con un trabajo
coordinado entre administracio-
nes y sectores empresariales y
sociales, han de producir un resul-
tado adecuado a nuestras necesi-
dades, dentro de unos criterios de
calidad, mejorando lo que deba-
mos mejorar, buscando unos cri-
terios de excelencia en los pro-
ductos, diferenciados y comple-
mentarios unos de otros, y, por
supuesto, acordes a las demandas
ambientales y de sostenibilidad
que hagan posible que estos recur-
sos puedan servir para muchas
generaciones futuras y para la cre-
ación de riqueza y empleo a cor-
to y medio plazo.
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